



Liebe (Beach-)Volleyballfreunde,

mein erstes Jahr als Hauptverantwortlicher Jugendbeachwart war geprägt davon mich in die verschiedenen Aufgaben einzuarbeiten und Abläufe zu verstehen. Als Quereinsteiger fehlt mir dabei die Erfahrung und das Netzwerk meiner Vorgänger. Aber dank der Unterstützung des Jugendbeachausschusses bekomme ich immer mehr Verständnis über die Abläufe und Zusammenhänge einer Beach Saison.

Wie jedes Jahr war zweite Hälfte des Jahres 2022 nach der Saison ausgefüllt mit der Weiterentwicklung der Durchführungsbestimmung, immer in enger Abstimmung mit dem Erwachsenenbereich. Größte hierbei zu erwähnenden Änderung ist, dass ab dieser Saison die gewonnenen Punkte 365 Tage erhalten bleiben. Somit starten die Jugendteams nicht mehr zu Beginn der Saison mit 0 Punkten, sondern nach den Ergebnissen der Vorsaison. Das führt dazu, dass die Ranglistenetzung der ersten Turniere auch die Leistung der Spieler abbildet. Auch sind erfolgreiche Hallenspieler, die erst spät in den Sand können, nicht mehr benachteiligt, da sie traditionell vor den Meisterschaften eher weniger Turniere spielen können und sie somit Gefahr laufen, die Meisterschaften zu verpassen.

Mit dieser Änderung können sie ab sofort auch eine Regenerationsphase zwischen Halle und Sand einlegen.

In der letzten Saison waren schon viele Jugendturniere kurz nach der Freischaltung überbucht. Leider gab es bis zu den eigentlichen Turnieren immer wieder sehr viele Abmeldungen, so dass Turniere am Spieltag nicht mehr mit einem entsprechendem Teilnehmerfeld gespielt werden konnten. Grund war hier auch, dass unterhalb der Saison auf Grund der ersten Buchungssituation weitere Turniere zugelassen wurden. In diesem Jahr wurde deshalb die Zulassung dahin gehend geändert, dass eine Turniermeldung bis zum 28.02. erfolgen musste. Zusammen mit dem Ausschuss erfolgte dann die Prüfung auf Alters- und Abstandskonflikte. Weitere Turniere werden innerhalb der Saison nur noch in Ausnahmefällen zugelassen. Auch werden die Fristen zur Abmeldung und fällige Strafen, die während Corona kulant gehandhabt wurden, in dieser Saison wieder strenger gehandhabt.

Generell ist die Saison gut angelaufen, es wurden reichlich Turniere gemeldet, die auch fleißig von den Spieler:innen genutzt werden. In diesem Jahr gab es genug Bewerber für die Durchführung der Westdeutschen Jugend Meisterschaften, die Turniere konnten bereits im Januar an die Ausrichter vergeben werden. Dabei ist es wieder gelungen, die männlichen und weiblichen Meisterschaften zeitgleich auf der gleichen Anlage zu vergeben. Das wertet aus meiner Sicht die Turniere auf und sorgt auch für entsprechendes Zuschauerinteresse

Ebenfalls frühzeitig konnten wieder Sponsoren für die WDM Playershirts gewonnen werden, so dass wieder alle Teilnehmer einer Westdeutschen Jugendbeachmeisterschaft als Highlight und Erinnerung ein Playershirt bekommen werden.

Die U13 und U14 Meisterschaften werden auch dieses Jahr nach den Ferien terminiert, da sie nicht an eine Deutsche Meisterschaft gebunden sind. So wird den Kindern die Möglichkeit geboten, auch in den Ferien noch Beachturniere zu spielen. In diesem Jahr bieten wir nach



Bericht der Jugendbeachwartes

zum Jugendverbandstag 2023

der Mixed Vorrunde die Westdeutsche Meisterschaft der U14 getrennt nach Jungen und Mädchen an.

Die Vereine, die in den letzten Jahren Beachanlagen bauen konnten, möchte ich zur Ausrichtung von (Jugend-)beachturnieren ermuntern. Gerne unterstützen wir mit Rat und Tat oder auch mit dem Urlaubsguru Turnieranhänger. Meldet euch einfach bei mir oder der Geschäftsstelle.

Abschließend möchte ich mich bei den Mitgliedern des (Jugend-)Beachausschusses für die konstruktive Zusammenarbeit und bei den Mitarbeitern der Geschäftsstelle und des WVJs für die tatkräftige Unterstützung bedanken. Ein besonderer Dank gilt meinem Vorgänger Thorsten Rathjen, der mir weiterhin mit Rat und Tat zur Seite steht.

Ebenfalls gilt mein Dank allen Ausrichtern von Jugendturnieren – ohne euer Engagement ist die Ausrichtung einer Jugendbeachsaison nicht möglich.

Ich wünsche allen Teilnehmern einen gelungenen Jugendverbandstag.

Holger Terhaar

Jugendbeachwart